

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastión, 39

Mahón, Juéves, 11 de Octubre de 1906

Año XXXV. Núm. 10.040

Precio de suscripción en toda España: 1'50 ptas. al mes

No se devuelven los originales, aunque no se publiquen

PLUMA Y TIJERA

Seguro contra la huelga

La lucha de clases, preconizada por el socialismo como elemento objetivo del problema social y utilizada como panacea de los males de la clase obrera por los agitadores revolucionarios, ha educado también a los patronos, promoviendo en ellos un sentimiento de solidaridad y perfeccionando las armas con que se defienden de sus enemigos. Frecuente es ya la huelga de patronos, empleadas por éstos en casos análogos a los de las huelgas obreras y con efectos tan desastrosos como las que éstas producen. Ahora han ideado el seguro contra la huelga, aplicando la táctica del seguro el riesgo del paro de los obreros.

El seguro patronal contra las huelgas es invención alemana, y ha sido implantado hace dos meses por el Centro de Sociedades patronales de Berlín. La nueva institución, que se denomina *Federación contra los perjuicios ocasionados por las huelgas*, ha logrado reunir en corto tiempo 53 federaciones patronales que utilizan el trabajo de 280.000 obreros. En puridad, se trata de una Caja de resistencia como las que funcionan en los Centros obreros para sostener a los huelguistas; pero se ha querido darle forma de contrato de Seguro, y realmente nada falta en ella para ser considerada como tal: ni el riesgo, ni la indemnización, ni la asociación. Mediante el pago de una cuota proporcionada a la cuantía del daño que puede producir la huelga y a la facilidad de ésta por las condiciones de la industria, la Federación asume el riesgo de la huelga, y llegada ésta indemniza al patrono asegurado, resarcándole por los daños que le han ocurrido.

Los partidarios de esta *paz armada* dicen que, sabiendo los obreros que el patrono está á cubierto de los perjuicios de la huelga, serán más parcios en declararla; del mismo modo que los patronos, conocedores de los recursos con que cuentan los huelguistas gracias á sus Cajas de resistencia, se abstendrán de lanzarse á una guerra llena de incertidumbre. Por donde la paz quedará asegurada.

No es muy simpático este razonamiento. Semejante estado de violencia y de vigilancia continuas para mantener un equilibrio que se romperá tan pronto como afloje una de las partes, es incompatible con aquella tranquilidad fecunda, necesaria en el mundo del trabajo. No todos los espíritus gustan de esta tensión: son muchos los que renuncian á los beneficios de una riqueza conservada á costa de la paz de la vida. Por este camino se han cerrado muchas fábricas y empobrecido regiones ricas y venturosas.

Mejor que la paz armada es la paz conseguida por el cumplimiento de los

deberes y el respeto de los derechos de todos.

F. LEÓN.

DESDE BARCELONA

Unión de Ateneos obreros

En la Unión de Ateneos obreros de Cataluña se celebró sesión para recibir á varios socios honorarios, entre ellos el ex-gobernador Sr. González Rothwos y el diputado por Barcelona señor Rodríguez Mendez.

Asistieron representaciones de las autoridades y se inauguró una Exposición de trabajos y labores hechos por las alumnas, algunos de mucho mérito.

Terminó la fiesta con un *lunch*, pronunciándose entusiastas brindis.

Mitín

Para protestar contra el régimen celular de la nueva cárcel, se ha celebrado un mitín en el teatro Condal.

Todos los discursos fueron de tonos violentos. No ocurrieron incidentes.

Al comenzar el acto se repartió entre los concurrentes una proclama con este título: «Contra la Bastilla catalana».

Cámara que disiente

La Cámara Agrícola de Penedés ha acordado telegrafiar al ministro de Hacienda protestando contra la campaña del Fomento del Trabajo Nacional y felicitándole por la actitud en que se ha colocado.

Los automóviles

Un automóvil hispano-suízo que conducía al corresponsal fotógrafo de «A. B. C.», Sr. Púnias, y á un hijo de éste choó con una tartana, destrozándola, resultando heridos el conductor de ésta y los que en ella viajaban, vecinos de Sabadell.

El automóvil cayó sobre la cuneta; resultando con heridas de mucha gravedad el *chauffeur*; el Sr. Púnias, con lesiones en la cara y un costado, y su hijo con la fractura del fémur.

Mitín de solidaridad

El mitín celebrado por los partidarios de la solidaridad; en Lloret de Mar, estuvo concurridísimo.

El Sr. Jun y, que no pudo asistir, envió una carta.

Hablaron los Sres. Cambó, Corominas, Salvatella, Gambús, Puig y Samper en pró de la solaridad.

Después hubo banquete, asistiendo algunas señoras.

En Gracia y otros pueblos también tuvieron mitines los solidarios.

ESPIGUEO

—«(1)0—0(1)»—

DE ESPAÑA

Madrid 8.

Por la industria asturiana

El ministro de Hacienda ha excitado á D. Melquíades Alvarez á que dé una coferencia, ocupándose de la necesidad de que se proteja la industria

asturiana.

La comisión valenciana

La comisión del Ayuntamiento de Valencia, que se encuentra en esta capital, ha sido recibida hoy por el ministro de Gracia y Justicia, comunicándole el acuerdo de aquel Municipio de pedir el traslado del arzobispo doctor Guisasola, y protestando de la solución que ha dado el gobierno al asunto del Obispo de Tuy.

El conde de Romanones contestó á los comisionados que nada puede hacer el gobierno para trasladar al doctor Guisasola, pues los prelados no pueden ser trasladados como un empleado cualquiera. Además ha declarado que la circular del doctor Guisasola, no es penable. Prometió sin embargo, dar cuenta al Consejo de la actitud del pueblo valenciano.

El Presupuesto de Marina

El Sr. Alvarado ha reducido los aumentos que pedía en el presupuesto que había formulado para el ministerio de Marina.

Visita de inspección

Se ha acordado girar una visita de inspección al Ayuntamiento de Málaga. Con tal objeto marcharán esta noche á di ha capital dos jefes de sección del ministerio de la Gobernación.

El tercer estorchado

Aunque la opinión general es que debe amortizarse la vacante de capitán general del ejército producida por la muerte del general Blanco, suenan los nombres de los generales Weyler, Polavieja y Palacios, como candidatos al tercer estorchado.

Cinco mil escuelas

Entre las reformas del Sr. Jimeno introducc en el presupuesto de Instrucción pública, figura la creación de 5.000 escuelas de primera enseñanza en el plazo de cinco años.

Crédito agrícola

En el espacio de dos años el Banco de España ha abierto crédito á 123 sindicatos agrícolas.

Inauguración de curso

En el centro Instructivo del Obrero se verificó anoche la apertura de curso. El señor Aguilera pronunció un discurso en el que hizo historia de los esfuerzos realizados en pró de dicha institución.

El Sr. Morat enumeró los defectos de la enseñanza en España. Se declaró partidario de que haya escuelas comunes para niños y niñas, hasta los 16 años. Terminó pidiendo protección para dicho centro. El ministro de Instrucción Pública ofreció consignar en el próximo presupuesto una cantidad para tal objeto.

La campaña contra el duelo

El barón de Albi ha conferenciado con el ministro de Gracia y Justicia, tratando del proyecto de ley sobre represión del duelo.

El conde de Romanones le ha pro-

metido que sera uno de los primeros proyectos que presentará á las Cortes.

De política

Los mismos ministros consideran grave la situación política.

Los trabajos que se hacen por el Gobierno para ir al Parlamento, contando con la unión de los liberales, han fracasado.

Se asegura que el señor Moret se mantendrá en actitud expectante.

Hablando dicho ex-presidente del Consejo de la probabilidad de que tenga que ser sustituido en breve el Gabinete Lopez Dominguez, dijo que quien hiciese trabajos para tal fin, debería contar con que sería el jefe del partido.

El señor Moret explicará en el Congreso por qué pidió el decreto de disolución de las Cortes. También explicará las causas que le impedirían pedirlo hoy.

Los elementos liberales radicales se niegan á reconocer la jefatura del señor Moret.

El señor Montero Rios, por su parte, se resiste á aconsejar á sus amigos que acaten a señor Moret.

El marqués de la Vega de Armijo y otros personajes liberales dicen que estarán con la mayoría.

En los círculos políticos se cree probable que el señor Maura sustituya al general López Dominguez en la presidencia del Consejo, á menos que el Rey quiera que se forme un Gabinete parlamentario presidido por el señor Canalejas.

Navarrorreverter

Continúa en su finca el señor Ubeda el ministro de Hacienda; por esta causa no ha podido verle esta mañana el general Polavieja, que fué al ministerio de Hacienda á visitarle.

El tercer estorchado

El conde de Romanones, interrogado sobre la exactitud de la noticia dada por los periódicos respecto á la provisión de la vacante de capitán general que trata de concederse al general Palacios, negó que se haya tratado del asunto y dijo que en el próximo presupuesto figurará amortizada esta plaza con arreglo á lo que reiteradamente ha pedido la opinión.

En las reformas del general Luque, que en breve será ministro de la Guerra, figura un proyecto amortizando estas plazas de capitán general que vayan vacando. En consecuencia, en lo sucesivo solo habrá un generalísimo del ejército, que recaera, en quien á ello sea acreedor por sus grandes méritos de servicios.

El Parlamento

El 23 se abrirán las Cortes y se nombrará la comisión que ha de cumplimentar á la reina Victoria; el día 24 se felicitará á la Reina, y el 25 se abrirán las sesiones y se dará lectura de los presupuestos de los ministerios.

Madrid 9.

Los puertos francos

Te agrafian desde Tenerife que los nuevos arrendatarios de los puertos francos trabajan por que el pleito se falle á su favor.

Han prometido repartir los tres millones de indemnización que se les pide por perjuicios.

El ministro de la Gobernación ha recibido un telegrama suscrito por los periodistas y entidades de Canarias, pidiendo autorización para celebrar una manifestación pública como protesta contra la compañía explotadora del arriendo de los puertos francos.

Los billetes falsos

Ocupándose del asunto de los billetes falsos, dice un periódico que las compañías de ferro-carriles é industriales rechazan todos los billetes de 100, 50 y 25 pesetas, francamente ó con excusas.

La dificultad de su realización en efectivo donde no hay sucursales del Banco hace imposible su revisión, y pide una medida radical que devuelva la tranquilidad á los poseedores de billetes y al público en general.

Comentarios

En los círculos políticos continúan imperando los pesimismo sobre la duración del Gobierno.

La benevolencia de los jefes de los grupos se interpreta en el sentido de que se quiere evitar otra crisis á espaldas del Parlamento, lo que sería grave para el partido que está en el poder.

Ley especial

La asignación al Instituto de Reformas Sociales se desglosará del presupuesto, para formar con ella un proyecto de ley especial, en el que se pedirán 240.000 pesetas, destinadas al cumplimiento de la ley de protección á la infancia y á la creación de la Caja central de pensiones para los ancianos obreros.

Pronósticos

El Sr. Moret dice que en las Cortes cesará su silencio, y sus amigos esperan que en ellas expondrá su programa.

La cuestión de los tratados se considera que es otra prueba de la que difícilmente saldrá en bien el Gobierno.

Por lo que toca á la actitud de los conservadores en este asunto, dícese que se limitarán á pedir que se cumplan los compromisos contraídos por el partido liberal.

Como éstos los contrajo con el señor Moret, quien es de creer que mantendrá sus manifestaciones, de aquí que, si se insiste en sostener la inteligencia pactada entre estas agrupaciones, la situación del Gobierno haya de ser muy crítica.

Esto explica los trabajos que vienen haciéndose estos días para conjurar la gravedad de las circunstancias, lo que explica también que alguien haya dicho que si ha de hacerse algo será antes de tres días.

El presidente ha dicho que espera que las oposiciones dejarán al Gobierno el reposo bastante para que puedan discutirse los proyectos pendientes. Cree también que las interrelaciones anunciadas por el Sr. Soriano serán ruidosas y alcanzarán gran importancia.

DEL EXTRANJERO

La aviación moderna

Paris.—Se han verificado las pruebas de un nuevo aeroplano-automóvil provisto de alas de tela barnizada, llevando un motor de 30 caballos, siendo su inventor M. Voia. Los testigos presenciales muéstranse muy esperanzados.

El Papa y el clero francés

Roma.—El Papa ha dicho que el clero francés tendrá recursos, gracias á los donativos de los fieles ricos, y está decidido á negar autorización al Gobierno francés para aplicar la ley de separación.

En Marruecos

En Taflete aumenta la agitación, pues los santones predicán la guerra santa.

Crucero con averías

Comunican de Tolón que el crucero «Alger», durante el viaje en dirección al Extremo Oriente ha sufrido grandes averías.

La federación del trabajo

En Amiens se ha abierto el Congreso anual de la Confederación general del trabajo.

Están representados 2.000 sindicatos y 16 federaciones. Las sesiones durarán toda la semana.

En la Bolsa del Trabajo

En estos momentos hallanse reunidos en la Bolsa del Trabajo los delegados de las dos organizaciones de obreros mineros franceses, con objeto de formar una sola organización.

No se retira

Londres.—M. Chamberlain desmiente la carta que se le atribuye, en la cual dice que se retira de la vida política.

Sangriento choque

Londres.—Dicen de Bulgaria que las tropas búlgaras y las turcas chocaron, siendo los turcos derrotados.

Reformas en China

Pekín.—La Corte tiene el proyecto de enviar á Europa una misión de mandarines que estudie las reformas. Se proyecta la creación de once ministerios, reformando la policía.

Muchos mandarines se oponen á estas reformas.

La telegrafía sin hilos

Berlín.—Témese que la conferencia sobre la telegrafía sin hilos resulte un completo fracaso.

El Vaticano

En el Vaticano se asegura que Ojeda lleva propósitos de conciliación.

Las memorias de Petroff

Paris.—M. Trepoff ha dejado escritas unas interesantes memorias, que se publicarán en breve.

La Emperatriz

La Emperatriz de Rusia y sus hijos se trasladarán la semana próxima al castillo de Heiligerberg, á donde irá Enrique de Prusia.

DEL DÍA

En el Ayuntamiento

(SESIÓN DE AYER)

Se abrió á las 20 bajo la presidencia del Sr. Alcalde D. José M.^a Mercadal y con asistencia de los concejales señores Pons Sitges, Ponsseti, Vidal, García, Clar, Pons Gomila, Pons Hernandez, Pons Pons y Carreras Orfila.

Leída y aprobada el acta de la sesión anterior, se pasó al despacho ordinario, adoptándose los siguientes acuerdos:

Aprobar los extractos de las actas de las sesiones celebradas durante el mes de septiembre.

No acceder á la petición de que por la Comandancia de Artillería de esta isla pueda introducirse libremente el petróleo destinado á los motores que tiene instalados en la Fortaleza de Isabel II.

Encargar al Sr. Arquitecto la formación del plano y presupuesto para la modificación de la taquilla del Teatro Principal.

Quedar enterado de la resolución dictada por la que se extiende á toda la isla de Menorca la jurisdicción de la Cámara de Comercio, Industria y Navegación de esta ciudad.

Aprobar el horario para el alumbrado público de este mes.

Admitir el depósito en efectivo de 1.500 pesetas prestado para que el mozo D. Domingo Riudavets y Pons para que pueda trasladarse al extranjero.

Quedar enterado de una comunicación de la Cámara y Sindicato Agrícolas de Menorca, agradeciendo la confianza que en ella depositó el Ayuntamiento, aceptando el encargo de estudiar el delicado asunto de establecer

una carnicería reguladora en esta ciudad.

Quedar enterado de haber constituido la fianza correspondiente, el arrendatario del Teatro Principal Sr. Fresch.

Quedar enterado de las siguientes cuentas: una de 105'50 pesetas de impresos de D. Bernardo Fábregues; otra de 3'00 id. de comida facilitada al escribiente que pasó á San Clemente para llenar las hojas declaratorias de cédulas personales y gastos de limpieza del local donde se efectuó dicho trabajo; otra de 72'36 id. de aceite y petróleo facilitado por el contrarista; otra de 1'50 id. de comida facilitada al escribiente que pasó á L'umesanas para formar el padrón de cédulas personales; otra de 45'00 id. de abono correspondiente á los meses de octubre, noviembre y diciembre de este año de los teléfonos instalados en esta Casa Consistorial, Teatro, Matadero, Hospital y Casa de Misericordia; otra de 36'00 id. de entretenimiento y conservación de las instalaciones y timbres de dichas dependencias y otra de 34'40 id. de papel sellado, timbres y demás gastos ocasionados por varios alumnos del Instituto.

Pasar á informe de la Comisión de Policía urbana una instancia de don Cristóbal Estela Tomás en la que pide efectuar las siguientes obras en la casa n.^o 13 de la calle de Santa Ana que forma esquina con la de San Sebastián: abrir una puerta, recorrer otra de la planta baja, coocar balcones y embaldosar el zócalo todo en el frontis de la casa, y en la pared de la calle de San Sebastián, abrir una puerta, tapiar una ventana, levantar la pared que mira al patio y construir aceras y otra de don Jaime Villalonga en la que desea convertir en puerta cochera la actual puerta de la casa n.^o 17 de la calle de Cardona y Orfila, cambiar una de las ventanas y abrir una puerta del sótano.

Pasar á informe de la Comisión de Policía urbana é Ingenieros de Obras públicas una instancia de D. José Truyol Pons pidiendo autorización para levantar un edificio en el terreno que posee á la izquierda de la carretera de Mahón á San Luis en el primer kilómetro y frente al noveno hectómetro.

Pasar á informe de la Comisión de Caminos una instancia de D.^a Elvira Orfila-Moulin solicitando autorización para reconstruir la pared lindante con el camino del Cementerio de unos cercados de su propiedad conocida por la noria de Orfila.

Pasar á informe de la Comisión de Hacienda el proyecto de distribución de fondos para el presente mes y la relación de objetos quemados pertenecientes á D.^a Margarita Martí Mir que falleció de enfermedad infecciosa.

Otros asuntos

CUARTEL DE CABALLERÍA

Terminado el despacho ordinario, el Sr. Alcalde manifestó que estando en la Corte había tenido el gusto de recibir un oficio del Sr. Alcalde accidental de esta ciudad encargándole procurara que se activase el expediente de construcción del cuartel de caballería. Con el diputado á Cortes Sr. Weyler se presentó al General Jefe de la sección de Ingenieros del Ministerio de la Guerra Sr. Gomez Pallete, quien les recibió con la mayor afabilidad y contestóles de conformidad á lo que contiene la carta que dirigió á la Corporación municipal, que tan luego como se re-

ció el proyecto pendiente de redacción de la Comandancia de Ingenieros de ésta se emprenderían las obras dentro de los límites que permiten los presupuestos.

Rifa Benéfica

Algunos días después recibió el señor Mercadal otra comunicación del Sr. Alcalde accidental en la que se le incluía una instancia dirigida al señor Ministro de Hacienda solicitando autorización para celebrar una rifa cuyos productos debían destinarse al pago de jornales de los obreros ocupados en los trabajos de la Cuesta Larga; dicha instancia fué personalmente entregada al Sr. Director general del Tesoro público, añadiendo el Sr. Mercadal que salió mal impresionado de la visita que hizo á dicho señor, porque si bien es cierto que la ley autoriza las rifas con destino á actos de beneficencia para obras de utilidad pública y para particulares, por más que sea realmente un acto de beneficencia el proporcionar trabajo á los obreros que carecen del mismo, siendo esta forma digna para el trabajador que percibir un socorro directo; por más esfuerzos que hizo cree no logró convencer al Sr. Director, por lo que conviene que el Ayuntamiento no confíe demasiado en conseguir una favorable resolución en este asunto. A pesar de lo dicho quedó encargada el diputado Sr. Weyler de procurar que por la Dirección General del Tesoro público se acceda á lo solicitado por el Ayuntamiento.

Sobre el nuevo hijo ilustre Sr. Sitges

Después siguió diciendo el Sr. Mercadal que había tenido el honor de entregar al Excmo. Sr. D. Juan Blas Sitges el diploma en que se hace constar el acuerdo del Ayuntamiento declarándole hijo ilustre de esta ciudad, documento que el Sr. Sitges es imó muchísimo, demostrando su agradecimiento con los agasajos y obsequios que el dispensó como Alcalde de Mahón, dándole un almuerzo al que asistieron además del Sr. Sitges, el Sr. Subdirector de Aduanas, D. Julio de Santiago, (individuo de la Comisión de Tratados) el hermano de éste D. Serafín y el diputado Sr. Weyler. Luego el Sr. Mercadal que á los postres todos habían brindado por el progreso y prosperidad de Menorca y cambiando impresiones acerca del porvenir de esta isla manifestó el Sr. Sitges que orela que Menorca habla de pensar en el establecimiento de nuevas industrias toda vez que consideraba totalmente perdido el mercado de Cuba, y que podría ser una fuente de prosperidad para la isla la concesión de puerto franco siempre que Mahón consiguiese ponerse en relación con grandes capitales de la península ó del extranjero que pueden ser base para nuestras industrias. Añadió el Sr. Sitges que siempre recordaba con cariño á Menorca, que en varias ocasiones había conseguido bastante á su favor y que pronto serían públicas ciertas conclusiones que podrán favorecerla.

En atención al mucho relieve que tiene hoy la personalidad del Sr. Sitges y al amor constante que profesa á este país, propuso el Alcalde al Ayuntamiento acordase fijar una lápida conmemorativa en la casa donde nació el Sr. Sitges, si consentía á ello el propietario.

El Sr. Pons Sitges manifestó haberse enterado con gusto de cuanto lleva expuesto el Sr. Alcalde y apoyó la pro-

posición de que se conmemorase con una lápida el nacimiento de tan ilustre mahonés.

El Ayuntamiento así lo acordó por unanimidad.

Traslado del Museo municipal

El señor Alcalde expuso que habiendo acordado el Ayuntamiento reunir el Museo municipal con las colecciones que posee el Ateneo y estando ya preparado y dispuesto el local que destina esta sociedad á dicho objeto, solicita del Ayuntamiento la autorización para disponer el traslado del Museo bajo la inspección del señor conservador del mismo. El Ayuntamiento así lo acordó.

Adquisición de un Botiquín

El señor Alcalde expuso que en la tarde de ayer se había inferido una herida de alguna importancia uno de los cortantes que trabajaban en el Matadero público, cuyo sugeto con el mismo traje que llevaba cuando efectuaba el trabajo tuvo que dirigirse á una farmacia para que se le practicase la primera cura, creyendo muy conveniente que el Ayuntamiento adquiriese un pequeño botiquín para efectuar las curas provisionales en el mismo Matadero á fin de evitar mayores males á los lesionados. Habiéndose hecho observar al Sr. Alcalde que dicho acuerdo ya lo había tomado el Ayuntamiento en sesión de 18 de Diciembre del año último se acordó llevar á efecto lo acordado.

Visita á los Establecimientos municipales

Manifestó por último el Sr. Alcalde que había visitado los establecimientos municipales y que el maestro albañil que trabaja en la Misericordia le había expuesto que existía un tejado que amenazaba eminente ruina, y á fin de evitar una posible desgracia había ordenado que el Sr. Arquitecto se personase á las primeras horas del día siguiente en la Misericordia para dictar las disposiciones que creyese convenientes.

El Ayuntamiento aprobó lo dispuesto por el Sr. Alcalde.

Sobre caminos vecinales

El Sr. García expuso que por haberse agotado la consignación para reparación de los caminos vecinales, se habían suspendido todos los trabajos, y como en los caminos de Sa Draguera y de Refal hay puntos en muy mal estado, que constituyen un verdadero peligro para los transeúntes, propuso que se acordase su reparación por ser de escaso coste. El Ayuntamiento acordó facultar á la Comisión de caminos para que dispusiese sobre el particular lo que estimase mas necesario é indispensable.

Y no habiendo mas asuntos de que tratar se levantó la sesión.

Maniobras Militares

Alayor 11 de Octubre.

Ayer fué para la columna día de descanso; habiéndose practicado revista á las tropas.

Hoy á las 8 á vuelto á recorrer la

columna la costa Sur hasta la playa; debiendo regresar al pueblo á las 17.

Como el tiempo estaba inseguro, han salido las tropas con funda negra en el ros.

Anteayer tocó la música en la plaza por la noche, y ayer, de 16 á 18. Con tal motivo se reúne allí el pueblo en masa, escuchando con atención las tocatas y elogiando el ajuste con que se ejecutan.

Mañana probablemente saldrá de nuevo la columna á la misma hora.

CARTERA DE MAHÓN

Esta mañana hemos podido observar un extraño fenómeno:

De una hoja de chumbera del predio S'Engullidó, término de S. Cristóbal, propiedad de D.^a Catalina Carreras de Seuil, brotaba un higo chumbo del que á su vez brotaban otros nueve que han llegado todos ellos á buen estado de sazón.

Terminado el Triduo de las Cuarenta Horas en San Francisco, el que resultó muy solemne y concurrido; habiendo dirigido la palabra con verdadera unción el Catedrático del Seminario D. Pablo Brunet; se celebra otro Triduo en honor de la Santísima Virgen del Pilar, que lo dedican las Señoras Camareras de Jesús Sacramentado.

Esta noche, á las 21 en punto, en el Teatro Principal se verificará una función única, extraordinaria, en la que se despedirá del público el ventrílocuo Sr. Martín.

Éste dará el sábado una representación en Alayor y el domingo otra en Ciudadela.

Las bajas presiones que para estos días anunciaba Sfeijoon se dejaron sentir desde ayer tarde y noche, con un huracanado viento, habiéndose resuelto en esta madrugada con sencilla lluvia la que á terminado á eso de las 6, despejándose el tiempo con un sol que más parecía de verano que de otoño.

A las 14 han vuelto á aparecer los nublados, sintiéndose algunos truenos y amenazando lluvia.

Leemos en el «Diario de Mallorca»: «Según impresiones que recogimos de personas que conocen el servicio de correos, sabemos que se trata de implantar en Baleares algunas mejoras de importancia.»

Esta mañana ha sido sustraída cierta cantidad de munerario que habia en el cajón del mostrador de una tienda de la calle del Bastión.

Los cacos no han sido habidos. Parece ser que se trata de una cuadrilla de mozalbetes que acostumbran dedicarse á tales fechorías, según de público se dice.

Copiamos de «El Vigía Católico» de Ciudadela de ayer:

«Nombramiento.—Ha sido nombra-

do Catedrático de Latín del Seminario Conciliar nuestro amigo y paisano el aprobado jóven Rdo. D. José Hernandez, Pbro.

Séale parabien.»

«Traslado.—Ha sido destinada á la Casa de Religiosas Carmelitas de Villa Carlos la Hermana Joaquina que tenia su residencia en esta ciudad.»

«Visita.—El Excmo. Gobernador militar de la plaza de Mahón, Sr. Galbis, estuvo ayer en esta ciudad. Vino acompañado del Comandante de Ingenieros Sr. Gomez Cruells. Por la tarde salió S. E. para Mercadal, centro de las operaciones militares que estos días están practicando las tropas que guardan esta isla.»

«Automóvil.—Dícese que dentro breves días llegará á esta ciudad el automóvil encargado á una casa del extranjero por la Compañía de Automóviles de Ciudadela.»

Pasajeros llegados ayer tarde en el vapor correo «Menorquín»:

De Barcelona.—D. José Riudavets; Rafael Humbert; José Tutzó; José Carreras, esposa y 2 hijos; Dolores Lopez; Bernardo Juanico; José Vallés; 31 individuos de tropa.—Total, 41.

De Alcudia.—D. Antonio Lladó; José Coves; Miguel Capó y hermano; Jerónimo Moll, y Juan Gomila.—Total, 6.

Estadística

COTIZACIONES

VALORES PUBLICOS

	Madrid 10.—4 t.
4 por ciento interior.	81'25
Id. 5 por 100.	100'40
Acciones Banco España.	436'50
Comp. Arrend. Tabacos	396'00
París á la vista.	8'90 á 8'80
Londres á la vista.	27'41 á 27'39

SEMAFORO OFICIAL

Vigia de Bajoli 11.—8 m.

Barómetro 749'8; viento SO. fresco; marejada; cielo acelajado; horizontes turbulentos.

CULTOS

Santo de hoy.—Stos Nicasio, Germán, Fermín y Placido

Santo de mañana.—Ntras. Sras. del Pilar y del Remedío.

Mañana viernes en S. Francisco de Asís se celebra la fiesta de la Virgen del Pilar, Patrona de las Sras. Camareras de Jesús Sacramentado: á las 7 y media Misa y Sagrada Comunión con motetes y fervorines; á las 10 la mayor á tres voces concertada del Mro D Benito Andreu, Pbro., ocupando la Sagrada Ctedra el Rdo. Sr. Ecnomo de Fererías D Juan Mercadal. Por la noche se dará fin al solemne triduo con el Señor de manifiesto y plática, Salve, Te Deum y bendición con el Santísimo Sacramento Indulgencia del Sr Obispo.

En Sta. María, luego del ejercicio del mes del Stmo. Rosario se meditarán los pasos del Viacrucis en honor de la Pasión de Jesucristo y descanso de las benditas almas del Purgatorio.

En todas las iglesias continúa la devoción del mes, conforme á los designios de S. S. el Papa y órdenes de nuestro bondadosísimo Prelado diocesano.

Visita á la Corte de María.—Mañana se hace á Ntra Sra. de los Desamparados en S. Antonio.

Nuestros telegramas

Llegada de la Reina madre.—Fallecimiento

Madrid 11.—1'50.

Ha llegado á esta Corte S. M. la Reina madre Doña Maria Cristina.

Se le ha dispensado un cariñoso recibimiento.

Ayer falleció el general Coruel.

Manifiesto religioso.—Regalo al Obispo de Tuy

Madrid 11.—1'50.

Significados elementos católicos de Barcelona, han redactado un manifiesto de carácter religioso en el que se inicia la idea de regalar por suscripción un báculo al obispo de Tuy.

Este manifiesto ha producido en Madrid excelente efecto.

Ministros atareados.—Reducción de los presupuestos

Madrid 11.—2'05.

Los ministros estuvieron ayer atareadísimos.

Se ocuparon en introducir en los presupuestos las reformas necesarias para llevar á la práctica las reducciones acordadas en el último Consejo de Ministros.

Comunicación del Cabildo de Córdoba

Madrid 11.—2'15.

El ministro de Gracia y Justicia Sr. Conde de Romanones ha manifestado haber recibido del Cabildo de Córdoba un documento retractándose del que habían publicado anteriormente adhiriéndose á la circular del obispo de Tuy.

Supónese que este documento estará redactado en términos análogos á los de la carta aclaratoria de la circular que dicho prelado envió al Sr. Conde de Romanones.

Duelo Varela-Barcelona.—Manifestación

Madrid 11.—2'15.

Telegrafían de Zaragoza que las autoridades se muestran dispuestas á proceder con energía contra los que han intervenido en el duelo de los Sres. Varela y Barcelona.

El público se muestra indignado.

Se prepara una imponente manifestación.

Ministro de la guerra.—Ley de asociaciones

Madrid 11.—2'30.

Asegúrase que el lunes se firmará la Real Orden nombrando al General Luque ministro de la guerra.

El sábado se celebrará Consejo de ministros con objeto de ultimar la discusión y aprobación de las bases del nuevo proyecto de ley de asociaciones.

Regreso de Maura.—Calendarios políticos

Madrid 11.—2'30.

Terminada la temporada de baños, mañana es esperado en Madrid el Jefe de los conservadores Sr. Maura.

Se espera con impaciencia su llegada para conocer su autorizada opinión respecto de los problemas pendientes y de la actual situación política.

Esta se presenta algo enmarañada, haciéndose sobre el particular calendarios para todos los gustos.

Agencia Española

Imp. de M. Parpal.—Teléfono, n.º 84

Pídanse los Productos **VICHY-ÉTAT** no fiarse de imitaciones:

SAL VICHY-ÉTAT en cajas de 50, 25 y 10 paquetes á la dosis de un litro.

COMPRIMIDOS VICHY-ÉTAT efervescentes en frascos.

PASTILLAS VICHY-ÉTAT en cajas metálicas precintadas y selladas.

Véndense en todas las Farmacias y Droguerías.



MINISTERIO DE CULTURA 2011

